

EL DEFENSOR DE GRANADA

Diario independiente

Este periódico al estar, con absoluta independencia de todo partido político, las cuestiones de palpitante interés, defendiendo el derecho, la moralidad y la justicia. Queremos sinceridad en las elecciones, leyes administrativas duraderas y simplificadoras, empílicas responsables y propietarios de sus destinos por oposición ó concurso, presupuestos nivelados, contribuciones proporcionales al rendimiento de la propiedad y de la industria.

Este periódico dedica con preferencia su atención á la cultura popular, á la prosperidad del comercio, de la industria, de la agricultura y de las artes, á los progresos y desarrollo de los pueblos; no escansa medio ni sacrificio alguno por servir completa y rápidamente á sus lectores, está consagrado muy especialmente á la defensa de los intereses de la provincia y se previene que y se hace eco de todas las quejas justas que se le dirigen.—La Redacción no es solidaria de los artículos que se publican con la firma ó iniciales de sus autores.—No se devuelven los originales de artículos ó comunicados que se nos envíen, aunque no se les dé publicidad en el periódico.

Subscripciones

Granada, por trimestre	175 ptas.
Península, Baleares y posesiones españolas del N. y O. de África, un año (pago anticipado)	6
América, un semestre (pago anticipado)	17'50
América, un trimestre (pago anticipado)	30
América, un mes (pago anticipado)	30

Fundador y Propietario

Luis Seco de Lucena.
OFICINAS, Reyes Católicos, 8.
TELÉFONO, 10.

Inserciones

Anuncios.—Tarifa: 10 céntimos de peseta línea en la 4.ª plana.—25 cént. en la 3.ª.—50 cént. después de la Miscelánea.—1 pta. en la 1.ª (pago anticipado).—Los anuncios oficiales y de espectáculos públicos pagarán á razón de 20 pesetas línea en la 1.ª plana, 10 en 2.ª y 5 en 4.ª. Esquelas mortuorias.—Tarifa: 4 pesetas cada inserción á una columna de la 4.ª plana.—8 en la 3.ª.—40 en la 1.ª (pago anticipado).—A dos columnas, doble precio. Comunicaciones.—Tarifa: 10 céntimos línea á íntero del Director (pago anticipado).

AÑO XVIII.

Primera edición del lunes 18 de octubre de 1897.

Núm. 9.800.

La Perla

Platería y Joyería
GÓMEZ
LIQUIDACION VERDAD.
Precio fijo y venta al contado.
No se dan géneros á vista.
Se admiten proposiciones para traspaso, con géneros ó sin ellos.
9, Reyes Católicos, 9.

Miscelánea.

Pintor.

Ha regresado á Granada el ayudante de esta Escuela de Bellas Artes D. Manuel Ruiz Sz-Morales, que durante el verano ha hecho una provechosa excursión artística por el norte de España, de donde trae copiosos apuntes y trabajos pictóricos.

Médico titular.

El ilustrado médico granadino D. Ricardo González Tovar ha sido nombrado médico titular de Noalejo (Jaén). En breve marchará á su destino del que tomará posesión el día 1.º del próximo noviembre.

Ateneo Médico.

Los alumnos internos de la Facultad de Medicina, en reunión que celebraron hace algunos días, han acordado la fundación de un Ateneo Médico-quirúrgico, con el objeto de estudiar, discutir y propagar las ciencias médico-quirúrgicas y sus auxiliares, por medio de lecturas de memorias científicas, conferencias sobre temas científicos, estudios prácticos y certámenes.

Se adjudicaron premios ordinarios y extraordinarios, y se imprimieron las memorias que lo merecieron á juicio de la Sociedad.

El Ateneo invitará á los profesores de Medicina á que den conferencias públicas sobre el tema que tengan por conveniente.

Los trabajos de organización que se están haciendo, para que el Ateneo responda á la seriedad é importancia que se propone sus fundadores, se encuentran muy adelantados, habiendo ofrecido el Excmo. Sr. Decano de la Facultad su cooperación personal y la de todo el Claustro de la misma para la mejor realización de los fines de este Ateneo.

Componen la Junta directiva los señores siguientes:

- Presidentes honorarios, el excelentísimo señor Decano de la Facultad de Medicina, y el catedrático de Anatomía D. Pedro L. Pelaez, que presidirá las sesiones científicas.
- Presidente efectivo, D. Guillermo Sánchez Aguilera.
- Vicepresidente, D. Francisco Ortega Montero.
- Secretario, D. Manuel García de la Serrana.
- Tesorero, D. Juan P. Brunetti Leon.
- Vocales, D. José Rivera Fernandez, y D. Ramon Castroviejo Nobajas.

La Junta censora de memorias la componen:

- El Presidente efectivo del Ateneo, y los Sres. D. Amador Fernandez Carrillo, D. Juan P. Brunetti Leon, don Enrique García Cappa y D. Manuel Moya Muñoz.
- La solemne sesión de apertura del Ateneo, á la que serán invitados los profesores de la Facultad, y todos los alumnos, tendrá lugar el próximo domingo 24, á la una de la tarde, en el salón de actos de la Facultad, estando encargado de la tesis inaugural el Presidente efectivo del Ateneo, don Guillermo Sánchez Aguilera.

Enfermo.

Se encuentra algo más aliviado de la enfermedad que hace días viene padeciendo nuestro colaborador é ilustrado catedrático de esta Universidad D. Francisco de Paula Villa-Real.

A Antequera.

Mañana saldrá para Antequera, donde permanecerá varios días con D. Francisco Romero Robledo, el diputado á Cortes por Granada Sr. Conde de Benalúa.

Sociedad Económica.

Como teníamos anunciado, ayer á la una tuvo lugar en los salones del Ayuntamiento la apertura del curso académico de la sección de estudios de dicha sociedad, acto que revistió gran solemnidad, siendo presidido por el Excmo. Sr. Arzobispo y del cual no podemos ocuparnos hoy más detalladamente por falta de espacio.

Viajeros.

Procedente de Granada ha regresado á Motril D. Leandro Fernandez.

Ha regresado á Granada D. Pedro Fages.

Ha salido para el balneario de Alhama D. José Jimenez Laserna.

Ha regresado á Málaga en el tran correo de hoy D. Julio García Solá.

Gobernador.

Anoche llegó á Granada el Gobernador civil de Ciudad Real nuestro distinguido paisano D. José Sanmartín Herrero.

Ex-diputado.

Hállase en Granada el ex-diputado provincial y distinguido comerciante de Cúllar Baza D. Gregorio Caia.

En San Lázaro.

Anoche tuvo lugar en el barrio de San Lázaro la

tradicional procesion de Nuestra Señora de la Consolacion, saliendo tambien las Imágenes de San Juan de Letran y San José.

La animacion en el barrio era extraordinaria y la funcion se celebró con algunos fuegos artificiales y numerosas bengalas que se quemaron en el trayecto que recorrió la procesion. Esta fué presidida por el alcalde de barrio, viéndose en la comitiva una numerosa comision de la Cruz Roja y del Cuerpo de bomberos, seguidos de un piquete del regimiento de Córdoba y algunas parejas de la benemerita. La banda de música del Hospicio y la de Córdoba, amenizaron la fiesta religiosa tocando escogidos números.

La procesion recorrió las calles del Barrio, continuando por la acera del Triunfo y calles del Santísimo, San Juan de Dios, Almona y Canasteros, regresando á la Iglesia de San Juan de Letran.

No ocurrió ningun incidente digno de mencion.

Hurto.

Luis Masó Perez hurtó ayer varios tendidos y costales del horno propiedad de Francisco Morcillo, sito en la calle de Sta. Catalina Baja.

Después de realizar el botin en otros hornos, la policia le echó el guante y lo puso á la sombra.

Se ha dado cuenta del hecho al Juez de instruccion del Campillo.

Caida.

Anteayer tarde dió una caída en la calle de Fuente Nueva la niña de seis años Angeles Avila Serra, que le produjo una herida en la barba. Fué curada en el hospital.

NECROLOGIA

En Salar, donde se naufraga de temporada ha sufrido la pérdida de su preciosa hija Matilde, de doce años de edad, el ingeniero de caminos don Francisco Garcia Zamora y su esposa D.ª María Gavarre.

Reciban los atribulados padres nuestro sentido pésame en tan sensible desgracia.

DOCTOR R. G. DUARTE.

Oculista.
Consulta de 2 á 4 de la tarde.
San Matias, 17.

Para los pobres de 10 á 12 en la farmacia del Zacatin, 109.

Teniendo en camino

grandes remesas de géneros para la próxima temporada con el fin de concluir todas las existencias de la presente, se hacen nuevas y muy importantes rebajas en EL SOL, Zacatin, 5.

Para vestirse bien y con relativa economía hay que ver siempre los surtidos de EL SOL.

Compras y en cargos dirijanse á Francisco de P. Lopez Silles, EL SOL, Zacatin, 5.

Buena ocasion.

Habiendo adquirido una importante casa de esta los antiguos y acreditados almacenes de tejidos La Sultana, participamos á su numerosa clientela y al público en general, que ya está abierta la liquidacion de las grandes existencias que posee la cual se hará en el plazo de un mes.

Como esto solo puede conseguirse obteniendo las menores ventajas posibles, hace presente dicha casa que serán realizadas las existencias á precios fabulosamente baratos.

Alcance postal

La Bolsa.

Madrid 16.—Apertura: París 62'06. Londres 62'00. Barcelona 64'87.

Sesion completamente desanimada. La especulacion á la expectativa de acontecimientos.

Comenzó el interior cotizándose á 64'77 y 1/2 y elevóse hasta 64'90 para decaer cinco céntimos á la hora de la contestacion de opciones.

Pequeño movimiento en Aduanas y Filipinas. Los demás fondos firmes. Banco de España en alza.

Los francos en baja.

A las cuatro. Intérior fin corriente 64'82 1/2. Próximo 00'00.

Telegramas. Barcelona (3 t.) 64'90 Exterior 80'45.

París: Exterior 62'12. Renta francesa 000'00.

Un incendio.

Madrid 17.—A las nueve de la noche inicióse un violento incendio en un establecimiento de ropas situado en la calle de la Luna.

Fueron destruidas por las llamas todas las existencias. El fuego se corrió á las dos casas más inmediatas.

La corrida de toros celebrada anteayer en Guadalejara dejó muy sa-

tisfechos á los aficionados.

«Lagartijillo» en el primer toro estuvo valiente, muy bien en el tercero y bien en el quinto.

«Bombita» hizo en el segundo toro una faena que resultó algo pesada.

En los otros dos se desquitó, pues en el cuarto de la corrida estuvo superior y en el sexto bien.

Los dos espadas oyeron toda la tarde muchos aplausos.

Explosion.

En una tintoreria de Zaragoza ha habido una explosion de gas. La planta baja del edificio quedó destruida. Han resultado heridos una niña y un bombero.

Una desgracia.

En Pamplona ha ocurrido una desgracia. En las manos del obrero Meliton Lasconten explotó un cartucho de dinamita, destrozándolo por completo y ocasionando un incendio que por fortuna fué dominado aunque con dificultad.

Desertores y prófugos.

La Gaceta publica una real orden, disponiendo que los consulados españoles en Francia concentren en Marsella, Cette, Burdeos, Rouen ó el Havre á los desertores y prófugos que se presenten voluntariamente.

Los presentados serán socorridos y embarcados á disposicion de las autoridades militares españolas, siendo los gastos que se originen de cuenta del Estado.

Motin contra los carabineros.

Noticias de La Línea, dicen que anteayer al regresar unos cuantos miles de trabajadores de Gibraltar, fueron detenidos como está mandado, por los carabineros para ser reconocidos.

Los trabajadores se negaron á ello, y después de acorazada discusion intentaron atropellar á los carabineros, promoviéndose con este motivo un gran tumulto.

Los carabineros se aprestaron á la defensa, y sobre ellos arrojaban piedras los amotinados.

El teniente de dicho cuerpo don Francisco Vazquez, fué herido de una pedrada en la cabeza, y varios individuos del mismo resultaron contusos.

Las últimas noticias dicen que se teme se reproduzca el alboroto.

Teatro

En el Principal.

Por esta vez no se ha cumplido el dicho popular de que nunca segundas partes fueron buenas. Antes al contrario la nueva temporada de la Compañia Bauza parece ha de resultar mas animada y brillante que la primera, apesar de lo bien que resultó aquella.

El teatro estuvo anoche completamente lleno, luciendo mejor los trajes y belleza de las espectadoras, merced al lujoso alumbrado eléctrico.

Se representó con gran perfeccion la antigua zarzuela Los diamantes de la Corona, que agrada mucho como siempre, estrenándose un hermoso telon de anuncios, que llamó la atencion por su novedad y buen gusto.

Paltanos hoy espacio para ocuparnos como se merece de esta nueva obra del notable pintor escenógrafo Sr. Lopez Huertas, prometiendo hacerlo en la revista proxima, en la que detallaremos la buena acogida y éxito de la Compañia Bauza.—T.

Cartera de Granada

Monte de piedad. Durante la semana anterior se han hecho en el Monte de Piedad 65 desempeños de alhejas que importaron 2.094 pesetas; 44 empeños, 1.022; 92 desempeños de ropas, 4.366 y 73 empeños 1.482.

En la Caja de Ahorros se hizo un reintegro á cuenta que importó 300 pesetas y seis impositaciones 146.

Consejero de turno para la presente semana Excmo. Sr. Marqués de Dilar.

Registro civil. Seis defunciones y un nacimiento.

Contrajo matrimonio D. Salustiano Capilla Garcia con doña Julia Galan Herrera, D. Juan Berruero Lopez con doña Felisa Fernandez Piñar D. Antonio Ariza Muñoz con doña Maria Teresa Rodriguez Arvelo y D. José Jimenez Fernandez con doña Enriqueta Ortig. Rejano.

Servicio de la plaza. El ordenado para hoy es el siguiente:

Parada, Córdoba.—Jefe de día, don Francisco Campuzano de la Torre, coronel de Santiago.—Imagineria, D. Manuel Mendieta Vasco, teniente coronel de Córdoba.—Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, artilleria, segundo capitán.—Paseo de enfermos, Santiago.—Jefe de orden de S. E., el capitán mayor de plaza, Arcadio Zamora.

TELEGRAMAS

Una orden.

Madrid 16 (2'45 madrugada.)
La orden por el Sr. Capdepdon dada á los gobernadores interinos, prohibiéndoles que envíen delegados á los pueblos, se refiere solo al caso de

que no haya precedido la aprobacion ministerial.

El rey de Siam.

Madrid 16 (3'40 tarde.) Esta tarde á las dos ha llegado el rey de Siam, Chulalong-Korn I.

Le acompañan, á más de la servidumbre: El príncipe real de Siam; SS. AA. Chakravan-sa y Chiva (hijos del rey) y Mahina (hermano del mismo); Phya Siharaja, mayor general, ayudante de campo del rey; Phya Smiyaraja de Bijai, mayordomo mayor de la real casa; Phya Sviodi, jefe del gabinete civil; Chowmma Smerchai, maestro de ceremonias; Phra Ratmakosa, gentil hombre de cámara del rey en representacion del ministro de Negocios Extranjeros; S. E. Corregioni d'Orelli, consejero de la Legacion de Siam en España; Nai Cha Imae, chambelán; el príncipe Charoon de Narés, secretario de la referida Legacion; Phra Inderaja, teniente coronel, ayudante de campo; Luang Salynda, capitán ayndante de órdenes; Nai Kand, gentil hombre; Nai Rajamati, agregado diplomático; el doctor Reytter, médico de cámara, y Nai Bhirm paje de la corte.

En la estacion esperaban al monarca siamés los ministros de Estado, Guerra y Marina y las autoridades de Madrid.

Al oír la música militar, Chulalong Korn I manifestó deseos de acercarse. Así lo hizo. La comitiva se unió á él.

Por las calles del tránsito estaban formadas las tropas. Había mucha gente.

En Palacio, donde se aloja con toda su comitiva, esperaba al rey de Siam el jefe del Gobierno.

Se hicieron las presentaciones con el ceremonial de rúbrica.

Después, el príncipe asiático vió desfilar las tropas desde el balcon de la puerta del Príncipe, alabando la marcialidad de los soldados españoles.

Aproximaciones.

Madrid 16 (3'16 tarde.) En los círculos políticos se afirma que están practicándose trabajos de aproximacion entre los Sres. Romero Robledo, Pidal y Weyer.

Regreso.

Madrid 16 (3'16 tarde.) Han sido autorizados para regresar á la península con Weyer, los generales Moncada y Montaner.

Almodóbar.

La comision republicana

Utrera 16 (5 tarde.) Ha sido muy entusiasta el recibimiento que los republicanos de Loja han dispensado á la Comision que de esa marchan á Sevilla para representar á Granada en la Asamblea de Union revolucionaria.

Trescientos republicanos de Loja acudieron á la estacion, dando su parabien á los comisionados.

El Sr. Rosales arengó á todos con vivas á la Comision revolucionaria, que fueron contestados por los presentes.

LA COTIZACION.

BOLSA DE MADRID.

4 0/0 interior contado	64'85
4 0/0 exterior . . .	80'50
4 0/0 amortizable . . .	78'00
Cubas viejas . . .	94'90
Cubas nuevas . . .	79'00
Acciones del Banco de España de . . .	221'00
Obligaciones de Aduanas . . .	97'00

CAMBIOS.

Londres, 8 dias vista. 32'58 París, 8 dias vista. 30'40

BOLSA DE PARÍS.

4 0/0 exterior . . . 62'06

Operaciones en Cuba.

Madrid 16 (7'43 noche.) Se ha recibido de la Habana un telegrama oficial, diciendo que en las varias operaciones militares verificadas en la isla, durante la última semana, los rebeldes han tenido las siguientes bajas:

Muertos 150, presentados, 211, prisioneros 29.

Nuestras tropas han tenido 12 muertos y 37 heridos.

La nota diplomática

Madrid 16 (10 noche.) Se asegura que el viernes ó sábado de la próxima semana se dará á Woodford la contestacion de nuestro Gobierno á la célebre nota diplomática que presentó á su llegada á Madrid.

Sindicato yankee.

Madrid 16 (10 noche.) Telegrafian de New-York comunicando que en aquella capital se ha constituido un sindicato, del que forman parte grandes banqueros y comerciantes, con el objeto de conseguir la independencia de Cuba.

El sindicato, segun se dice, cuenta con el apoyo de MacKinley y de varios ministros.

El director es Mac-cok, persona muy conocida en los Estados Unidos.

El principal medio de que se vale el sindicato para realizar lo que pretende es el soborno, con el cual trata de quebrantar la fidelidad de los personajes españoles y de los cabecillas insurrectos.

Una vez adquirida su independencia por los cubanos, éstos indemnizarían á España, garantizando los Estados Unidos el pago á ésta de la suma que se conviniera.

En los centros oficiales se niega la noticia.

La cuestion de personal

Madrid 16 (10 noche.) Es muy censurado el señor Sagasta por la debilidad que demuestra en las presentes circunstancias queriendo someterse á las influencias encontradas de los personajes de su partido.

Afirmase que la provision de altos cargos dará grandes disgustos al Sr. Sagasta y al Gobierno, y que ahora constituye su mayor preocupacion.

Los ministeriales afirman que los nombramientos de alto personal están hechos y que el miércoles se darán á conocer.

Créese, en contra de lo manifestado por éstos, que la cuestion de personal aún dista mucho de haber sido resuelta.

La marcha de Blanco

Madrid 16 (10'30 noche.) El puerto donde el general Blanco embarcará para Cuba es la Coruña, y no Santander, como se había dicho.

Irán con él todos los generales recientemente nombrados para cargos militares en dicha isla.

Mañana salen con direccion al indicado puerto.

Más del siamés.

Madrid 16 (10'30 noche.) Esta noche ha paseado el rey de Siam por la calle de Alcalá, paseo del Retiro y Carrera de San Jerónimo.

Créese como muy probable que desista de su viaje á Toledo.

En vez de esto, marchará á Sevilla, desde donde se dirigirá á Lisboa, por la línea de Badajoz.

Almodobar.

Sobre la asamblea.

Sevilla 17 (5'10 tarde.) Ha quedado constituida la asamblea de Union revolucionaria, presenciando el acto numerosos correligionarios.

Se han recibido muchos telegramas de adhesion de todas las provincias.

El Sr. Azuaga pronunció un discurso de tonos revolucionarios, que entusiasmó á los oyentes.

D. Ezequiel Sanz y Diez dijo tambien otro discurso corto, pero elocuente.

Fueron aprobadas varias actas de representantes.

El rey de Siam en Madrid.

Madrid 17 (8'40 noche.) El rey de Siam ha visitado hoy la Armeria real y los Museos de pintura y artilleria.

Tambien ha presenciado la corrida de toros organizada en su obsequio.

Los matadores le han brindado sus toros, regalándole el rey un alfiler de corbata y una petaca, de gran valor ambas cosas.

El rey elogia el espectáculo. Tambien ha recibido al cuerpo diplomático.

En este momento se halla en el teatro de la Princesa, donde en su honor se celebra una funcion de gala.

Censuras.

Madrid 17 (8'40 noche.) Telegrafian de New-York que en algunos círculos de la Habana se dirigen censuras al Gobierno, calificando su conducta de desacertada al prolongar el mando de Weyer.

Añaden aquellos telegramas que el día de la marcha de dicho general es de temer que se produzcan desordenes en la capital de la isla.

Un naufragio.

Madrid 17 (8'40 noche.) En la costa norte de Pinar del Rio ha naufragado el vapor «Triton» pereciendo numerosas personas.

Antes de zarpar del puerto de salida, el observatorio meteorológico dictaminó que no había peligro en ello.

Salió el vapor, y al llegar á dichas costas, le sorprendió un horrible temporal, que hizo naufragar rápidamente la embarcacion.

En el vapor iban dos capitanes de ejército, dos tenientes, 1 habilitado, 5 factores, dos oficiales de la armada, 73 soldados, 30 tripulantes y muchos particulares.

Además, llevaba municiones, fusiles y víveres y 31.160 pesos, todo para las tropas que operan en Pinar del Rio.

Créese que todos han perecido.

Choque de trenes.

Madrid 17 (8'50 noche.) En este momento se reciben telegramas de Avignonet (Francia), que dan cuenta de una catástrofe ocurrida cerca de aquella estacion.

Encontráronse dos trenes, uno de viajeros y otro de mercancías, produciéndose un choque terrible.

Han resultado numerosos heridos.

La conciliacion.

Madrid 17 (8'50 noche.) En los círculos políticos se afirma que aún es posible se verifique la conciliacion conservadora.

Dícese que los Sres. Pidal, Cos-Gayon y Azcárraga actúan sus gestiones cerca del Sr. Silvela, para llegar á la union con el partido que acaudilla.

Una conferencia.

Madrid 17 (8'50 noche.) El Sr. Labra ha celebrado hoy una detenida conferencia con el Sr. Sagasta.

Créese que aquella obedece á la recomendacion por los autonomistas hecha á Labra, de que en su nombre visite á

